



**Mapa 3: Distribución geográfica de los miembros de la compañía Andaluza-Manchega, 1504-1508.**

En el siguiente arrendamiento en masa del partido, el del trienio 1509-1511, resultaron adjudicatarios Alonso Fernández de Córdoba, vecino de Córdoba y arrendatario mayor de los partidos de Cuenca y Huete, y Gómez de Córdoba, de Sevilla, difunto, al que hemos visto más arriba como recaudador del almojarifazgo. Sus bienes, puestos como aval, y los de sus socios de esta nueva macrocompañía andaluza con ramificaciones conquenses, aparecen recogidos en la tabla 16. Los miembros principales pertenecen a familias andaluzas con tradición en el negocio fiscal, al menos el segundo, que sucedió a su padre, Juan de Córdoba, en el arrendamiento mayorista del almojarifazgo de Sevilla, al que se unieron el partido de Requena y los 3 obispados, antes de morir él mismo muy joven, según parece por esta documentación. Sin embargo, debido a la situación de crisis económica que todavía persistía hubieron de minimizar riesgos, como hizo la anterior compañía, y buscar socios cercanos al lugar de recaudación de las rentas, lo que simplificaba los trámites burocráticos y facilitaba el control sobre los subarrendatarios minoristas. De nuevo, a causa de las dificultades del período, se precisó de gran número de componentes que con su patrimonio garantizaran la operación. Se trató, por lo que parece, de profesionales del sector terciario y propietarios radicados en torno a la ciudad de Cuenca y otras localidades cercanas, que no eran especialistas en este tipo de actividades financieras, sino en negocios inmobiliarios urbanos y, en menor medida, propietarios de fincas rústicas e instalaciones industriales<sup>34</sup>.

<sup>34</sup> AGS, EMR, 121(1), 574. Para la evolución anual de las rentas, Alonso, 2003: 824-827.